

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von Zukunft für Steng Hau e.V.,

im Februar/März besuchte Sabine Nerling, die erste Vorsitzende unseres Vereins, Kambodscha und unser Projekt in Steng Hau – selbstverständlich, das muss betont werden, wie jedes Mal auf eigene Kosten. Wie immer wurde sie in der Bildungshütte mit großem Hallo empfangen. Die ganze Horde Kinder kam angestürmt, und alle riefen „Hello Sabine!“. Dies ist für Sabine jedes Mal ein überwältigender Moment.



Sabine konnte sich auch dieses Jahr wieder persönlich davon überzeugen, dass die Kinder zahlreich und gern kommen und ihnen viele verschiedene Aktivitäten angeboten werden: vom Lernen der Zahlen und des Khmer-Alphabets über das Singen, Malen und Basteln bis zu Kreisspielen und dem Toben und Turnen draußen wie auch auf den gerade instandgesetzten Spielgeräten.



Dies alles gewinnt zusätzlich an Bedeutung, wenn man sich bewusst macht, dass es in ganz Steng Hau keine vergleichbaren Angebote gibt und die Kinder, könnten sie nicht zu unserer Bildungshütte kommen, die meiste Zeit sich selbst überlassen wären, und das in einem wenig ansprechenden oder anregenden Umfeld. Man kann daher mit Fug und Recht sagen, dass unsere Arbeit für die Kinder in Steng Hau einen entscheidenden Unterschied macht.

Auch die Englischklassen begrüßten Sabine mit Begeisterung, und die Kinder waren stolz, ihr Englisch vorführen zu können. Rechts auf dem Bild ist beispielhaft die Klasse unseres Englischlehrers Sokha zu sehen – fast 40 Kinder kommen täglich zu ihm in den Unterricht! Falls jemand zählt – hier auf dem Foto sieht man nur ungefähr drei Viertel des Klassenraums. Der Englischunterricht findet aktuell in vier Klassen statt. Insgesamt erhalten in Steng Hau auf diese Weise durch unseren Verein finanziert etwa 135 Kinder regelmäßig qualifizierten Englischunterricht. Von diesen Kindern sind rund 61 % Mädchen. Die Englischklassen finden teilweise in der Bildungshütte und teilweise in anderen Ortsteilen von Steng Hau statt.



Im Dezember-Rundbrief hatten wir davon berichtet, dass eine kambodschanische Investmentfirma dankenswerterweise die Renovierung unserer Bildungshütte und des Spielplatzes übernommen hatte. Sabine hatte während ihres Besuchs nun Gelegenheit, die drei MitarbeiterInnen dieser Firma kennenzulernen, die maßgeblich daran beteiligt waren, dass unser Projekt für diese Unterstützung ausgewählt wurde. Dabei erfuhr sie auch, dass die Begründerin der LCH Investment Group ursprünglich aus Steng Hau stammt und nach der Pol-Pot-Zeit ganz klein angefangen hatte. Auch für dieses Jahr wurde uns weitere Unterstützung zugesagt, allerdings in kleinerem Umfang und hauptsächlich für Lehrmaterialien.



Den Abschluss von Sabines Besuch in Steng Hau bildete ein gemeinsamer Ausflug in die „Großstadt“ ins knapp 30 km entfernte Sihanoukville. Unsere MitarbeiterInnen zeigten sich begeistert von dem schönen Park des Sokha-Hotels, den sie bei



einem kleinen Spaziergang erkundeten. Hier ein Foto vor dem bekannten Drachenkopf des Sokha-Hotels. Nach einem köstlichen Abendessen in einem der beliebten Strandrestaurants trennten sich dann die Wege – die MitarbeiterInnen fuhr zurück nach Steng Hau, und Sabine blieb noch für ein paar Tage in Sihanoukville, bevor sie nach Deutschland zurückmusste.



Alles in allem war es wieder ein sehr schönes und bereicherndes Zusammentreffen für alle Seiten. Unsere Bildungshütte wird von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern liebevoll gepflegt und ist mit ihren vielen Pflanzen und der kreativen Dekoration eine wirkliche Oase und ein Kontrast zu dem wenig inspirierenden Umfeld, das hauptsächlich von Armut und dem täglichen Kampf ums Überleben geprägt ist.

Übrigens sind wir in ganz Steng Hau auch der einzige Ort, an dem es die Möglichkeit gibt, den Umgang mit dem Computer zu erlernen! Englischunterricht könnte man gegen Geld auch anderswo bekommen, Computerunterricht jedoch nicht. Unser Computerlehrer Sarath berichtete von ehemaligen Schüler/innen, die dank der Tatsache, dass sie Computerunterricht nachweisen konnten, teilweise gut bezahlte Stellen gefunden haben. Genau das ist ja unsere Intention, den Kindern und Jugendlichen einen guten Start ins Erwachsenenleben zu ermöglichen. Und das scheint zu gelingen.



Um unsere Arbeit in diesem Sinne weiterführen und möglichst vielen Kindern so eine solide Basis für ihr späteres Leben zukommen lassen zu können, benötigen wir weiterhin eure Spenden und bedanken uns gleichzeitig bei allen, die bisher gespendet haben. Ohne euch wäre unsere Arbeit nicht möglich.

**“Zukunft für Steng Hau e.V.”
Deutsche Bank
IBAN: DE14 2007 0024 0744 1819 00
BIC: DEUTDEDBHAM**

Spenden sind von der Steuer absetzbar.

Mehr Fotos und Videos sind im Blog www.zukunftstenghau.wordpress.com zu finden.

Leitet diese Rundmail gern an Freunde und Bekannte weiter und erzählt von unserem Projekt. Jeder Euro zählt.

Eure

Sabine Nerling Joachim Nerling Dr. Birgit Layes
Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.

<http://www.zukunft-stenghau.de/>
<http://zukunftstenghau.wordpress.com/>
<https://www.facebook.com/BildungKambodschaSpende/>

Auch unser Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ fällt unter die neue Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Für unser Projekt erheben und verarbeiten wir folgende personenbezogenen Daten:

Für den elektronischen Versand der Rundbriefe des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir die E-Mailadressen oder Postanschriften sowie die Namen der Empfänger/innen.

Für den Versand von Spendenbescheinigungen des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ über geleistete Mitgliedsbeiträge und Spenden verarbeiten wir die Postanschrift.

Für das Lastschriftverfahren zur Einziehung von Spenden und Mitgliedsbeiträgen für den Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir zusätzlich die Bankverbindungen für die Dauer der Mitgliedschaft auf Grundlage der im Beitrittsformular gemachten Angaben.

Zudem verarbeiten wir in unserer Buchhaltung die Beträge geleisteter Spenden und Mitgliedsbeiträge.

Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nicht. Eine Fremdverarbeitung der personenbezogenen Daten ist vom Verein nicht veranlasst.

Wir gehen vom Einverständnis der Empfänger/innen unserer Rundmails, der Mitglieder sowie Spender/innen mit der o.g. Verarbeitung dieser Daten aus. Nach §§ 12 bis 23 der Datenschutz-Grundverordnung besteht das Recht auf Auskunft, Berichtigung oder Löschung der Daten sowie das Recht auf Einschränkung der bzw. ein Widerspruchsrecht gegen die Datenverarbeitung. Kontaktadresse hierfür ist info@zukunft-stenghau.org.